

# はちおうじ

1月1日号

平成28(2016)年

編集・発行  
公益社団法人八王子観光協会  
〒192-0083  
八王子市旭町10-2 TCビル5F  
TEL 042-643-3115  
FAX 042-643-3110  
http://www.hachioji-kankokuyokai.or.jp/



第38回八王子の四季観光写真コンクール入選「永林寺の春」二木 孝雄

## フィルムコミッション

発足から10年が経過したフィルムコミッションですが、今年度は観光PRにつながる大きな作品にめぐり会えた収穫の年でした。特にNHK BSプレミアム「東京ウエストサイド物語」は撮影だけでなく、NHK公式サイトでの紹介、まちなかでのイベントや市役所ロビーでのパネル展、NHK「BSコンシェルジュ」公開収録での出演者トークショーなど、市内外へ広く八王子をPRすることが出来ました。

また、12月6日に行われた八王子ショートフィルム映画祭では、ロケハン、ロケ地紹介・調整、撮影立ち会い、エキストラ派遣などの支援をした5作品のうち、「だんらん」生見司織監督作品が審査員特別賞を受賞いたしました。

今後も制作会社からの多種多様な要望に応えるため、会員の皆様へ撮影場所の提供をご相談させていただくことがあるかもしれません。会社、商店、団体、また地域のPRとしてご協力いただけますようお願いいたします。



NHK「東京ウエストサイド物語」パネル展



八王子ショートフィルム映画祭

## 協会行事予定 (1月～8月)

期 日	名 称	会 場	
1月	1日	迎光祭	高尾山山頂
	17日	どんど焼き	夕やけ小やけふれあいの里
2月	3日	節分会	高尾山薬王院
3月	12日～13日(予定)	高尾梅郷梅まつり	高尾梅郷
	14日	全関東八王子夢街道駅伝競走大会	甲州街道
4月	下旬～4月初旬	河津桜散策	夕やけ小やけふれあいの里
	2日～5月29日(予定)	高尾山若葉まつり	高尾山
	2日～17日	花まつり	夕やけ小やけふれあいの里
5月	30日～5月1日	フラワーフェスティバル 由木	南大沢中郷公園及び南大沢駅前遊歩道
	1日～5日	新緑祭	夕やけ小やけふれあいの里
	4日～5日	長房ふれあい端午まつり	南浅川・長房市民センター付近
6月	中旬(予定)	八王子の四季観光写真コンクール	協会事務局
	29日	田植え	夕やけ小やけふれあいの里
7月	11日～26日	ホテルの夕べ	夕やけ小やけふれあいの里
	中旬～7月初旬	あじさい散策	夕やけ小やけふれあいの里
8月	初旬	八王子・夏の風物市	西放射線ユーロード
	30日	八王子花火大会	八王子市民球場
8月	1日～10日	七夕まつり	夕やけ小やけふれあいの里
	5日～7日	八王子まつり	甲州街道(横山町～追分町)

## 会員紹介

(有)三洋商会 永井動物病院  
高尾山LAZYSUN(レイジーサン)

昭和44年開業の永井動物病院が、昨年4月に日帰りペットホテル、高尾山LAZYSUN(レイジーサン)を開業。京王高尾山駅近くの受付所から一時預かり所へ送迎致します。高尾登山や日帰り温泉をお楽しみの間、ペットたちがゆっくり休めると好評です。



要予約  
電話又は  
ホームページ

「藤田代表にお聞きしました。」

### ●高尾山でペットホテルを開業するきっかけを教えてください

以前からペットの一時預り依頼があり、高尾山での日帰りペットホテルのニーズを感じていました。小動物の臨床に40年以上携わってきた実績を元に、衛生面や食事など「いつも清潔」をモットーに開業を決めました。

### ●人とペットと高尾山の関わりについてどのようにお考えですか

年間260万人が訪れる高尾ですが、その楽しみ方や過ごし方は多様化してきて、ペットを連れて一緒に登山を楽しんでいる方をよく見かけるようになりました。ただペットによっては、長時間の移動や環境の変化が大きいと、登山に対してストレスを感じる場合もあります。

一方で、自然保護の観点からペットの糞尿の処理や感染症による動植物の影響なども取り上げられていますよね。それぞれの立場で理念に沿ったルールを守って、登山を楽しんでいただく事が大事だと思っています。

### ●今後の展開をお聞かせください

京王線高尾山駅にペットホテルの受付がありますが、そちらでは隣接する氷川神社の朱印・お守り・お札も販売しています。12月からはスタッフを常駐し、来山時の体調不良や怪我をしたワンちゃんへのファーストエード(応急処置)対応を実施する予定です。無償で外用薬やガーゼを常備して、飼主さんの治療をサポートいたします。これからも様々なアイデアで、安心してワンちゃんを連れてこられる高尾山の環境作りを進めていきます。



増田禎司会長

明治元年の創業以来、総合食品卸の増田屋として、地元・八王子をはじめ、都内、隣県の病院・老人ホーム・事業所・学校・社会福祉施設などの給食サービス向けに、オリジナル冷凍野菜をはじめ、様々な食材を毎日お届けしています。特に、食材に求められる「安心・安全」に独自の取り組みをしています。

「増田会長にお聞きしました。」

### ●新社屋について教えてください

食の「安心・安全」の為には、衛生管理が欠かせません。総床面積1800坪で旧社屋の2倍の規模となる新社屋では、この点にこだわっています。

一例をあげると、主力商品である冷凍食品をはじめ、食材の温度管理の徹底です。冷凍食品がエンドユーザーに届くまで、常温に晒される事のないよう、在庫管理から客先ごとの仕分け、冷凍車への積み込みまで、適切な室温に保つ温度管理の徹底に、新社屋が役立っています。

これらは、地道な取り組みですが、「お客様の目に触れない所でも正しい事を行う」をモットーとして、日々頑張っています。また、新社屋は、働く従業員にも優しい施設となるよう、オフィスの配置や社員食堂にも配慮しており、福利厚生面にも注力しています。

### ●会長を務められている車人形後援会について教えてください

江戸時代から続く八王子車人形は、日本が世界に誇る伝統芸能です。その素晴らしさを多くの人に見ていただきたいと思い、後援会活動を続けてきました。従来3人でやっていた人形操作を1人でやれるよう工夫を重ねた車人形は、現代の企業経営での省力化や効率化、コストダウンにも繋がる場所があると思います。こういった所も興味深いですね。先日の「高尾山」記念コンサートでの北島三郎さんとの共演や洋風車人形での公演など、新しい試みも続ける車人形の西川古柳家元をこれからも支えて、国内外に車人形の舞を広めていきたいと思っています。

(株) 増田禎司商店



新社屋

## 新年明けましておめでとーうーいいます

会員の皆様には、平成二十八年の初春を健やかに迎えにられたことと、心からお喜びを申しあげます。年の初め、昨年を振り返りますと、スポーツの世界で印象に残るのは、やはりラグビーワールドカップでの日本代表の活躍ではないでしょうか。強豪南アフリカとの戦いをはじめ、全ての試合で感ずることが出来た選手一人一人の「献身」と「あきらめない心」は、私たちに大きな感動と勇気を与えてくれました。チームワークで仕事をする者にとって大切なものを、改めて感じた次第です。お正月といえば駅伝も風物詩となりましたが、箱根駅伝には八王子の大学が4校も出場します。ここでも「献身」と「あきらめない心」を、期せずして同じように感動を与えてくれるものと思います。全ての駅伝ファンと一緒に応援しましょう。

さて、昨年のこの欄では、京王高尾山駅周辺での整備への期待を申し述べましたが、高尾599ミュージアムをはじめ各施設が無事落成し、賑わいには期待以上の効果をあげております。紅葉シーズンには、メディアにも随分取りあげられ、沢山の方々においでいただくことができました。さらに、観光大使である北島三郎さんから楽曲「高尾山」を作成していただき、全国への宣伝に寄与していただきました。引き続き、高尾山の魅力を発信し続けることが大切かと感じております。

また協会では、苦小牧観光協会のご協力をいただき、昨年9月に「姉妹都市苦小牧とマッサンの余市を巡る旅」を企画・実施し、大変なご好評をいただきました。今後も市販のツアーとは一味違ったツアーを提供して参ります。

会員の皆様のご健康とご多幸をお祈り申しあげ、新年のご挨拶とします。

(公社)八王子観光協会 会長 大野 彰

### 新会員(平成27年6月1日～12月31日まで)

この度はご入会ありがとうございます。

《法人会員》創輝株式会社 《個人会員》金山 良一 石井 省治 [敬称略・入会年月日順]

ホームページナー  
観光パンフレット  
への広告募集!

観光協会ホームページや観光パンフレットにあなたの会社のPRとして広告を掲載しませんか。価格は会員・非会員で異なります。詳しくは事務局までお問合せください。また、ホームページには会員情報掲載ページ(無料)がありますので、ぜひ会社のPR等に協会のホームページをご利用ください。

八王子市川口町1415  
0422-6542222

## 夕やけ小やけふれあいの里

新しい年を迎え、さらに多くのお客様に喜んで頂ける園作りをせねばと気合を入れております。

昨年は、ニジマスやブルーベリーなど地元産業との連携のイベントや、新たに「夕やけ運動会」を企画し、ファミリーでお楽しみいただきました。

今年は、開園20周年式典を開催いたします。開園以来ご利用者が200万人を超えました。川遊びができるきれいな川、ミツバツツジやまゆりなど四季折々の草花、雨でもできるバーベキュー場など、幼児から年配の方々、そしてファミリーで楽しめる施設として、20周年を機になお一層充実を図ってまいります。

また、夕やけに行ったら何か思い出になるようなオリジナルグッズなどを用意いたします。

### これからのイベント情報

#### 第15回どんど焼き

八王子市無形文化財に指定された恩方地区上案下の伝承行事の「セノカミ」これと同形のものを上案下町会有志の皆様のご協力を得て、今年も高さ15m、重さ2tのどんど焼きを星ふる広場に設置します。



古くなったダルマやお飾り等をお焚き上げ、当日配布の600本のまゆ玉を焼いて食していただき、一年無病息災を祈念いたします。また、当園の田んぼで収穫した新米「まんげつもち」で作った餅の販売もします。

- 日時 平成28年1月17日 10時～正午
- 会場 星ふる広場(お焚き上げ希望の方は午前11時30分まで)

#### 花まつり

ふれあい館周辺に3,000本あるミツバツツジのピンク色、ヤマブキ・ユキヤナギの黄色・白色など、夕やけ小やけふれあいの里には様々な花が咲き乱れ、彩どり豊かな里となります。



- 日時 平成28年4月2日～17日 10時～15時
- 会場 ふれあい館とその周辺

#### 新緑祭

青空に泳ぐ鯉のぼりとふれあい館に飾られた鎧・兜は、市民の皆様からの寄付でいただいたものです。どじょうつかみ、金魚すくい、もちつき、ゆるキャラと遊んだり、親子で楽しんでいただける催しをたくさんご用意します。



- 日時 平成28年5月1日～5日 10時～15時
- 会場 芝生広場・ふれあい館・体験田んぼ

夕やけ小やけふれあいの里ホームページ  
<http://www.yuyakekoyake.jp/>

## 八王子めぐりツアー

これまでご好評をいただいていた市内や近隣地の名所を巡る「八王子観光ミニバスツアー」は、中心市街地を巡るまち歩きをプラスして、今年度から「八王子めぐりツアー」としてリニューアルしました。



新町会館内の閻魔大王像

9月26日に「開運!和(わ)・茶(さ)・雅(び)ツアー」と題して、新町や明神町付近のまち歩きツアーを実施しました。ボランティアでまち歩きツアーの活動を行っている八王子くちコミ隊にお手伝いをいただき、16名の参加者とクリエイトホールを出発。市守大鳥神社、竹の花公園&永福稲荷神社、新町閻魔大王像、東京染小紋 石塚染工、子安神社とめぐり、美ささ苑での昼食というコース内容でしたが、新町会館内にある閻魔大王像や、石塚染工など、一般公開していない所の見学が出来たことで、参加者からは大変好評のツアーとなりました。



江戸小紋の染色工房 石塚染工

今後の八王子めぐりツアーでは、1月に「八王子八福神めぐり」、3月には「八王子芸者衆とのふれあい」と、ミニバスを使ったツアーを予定しており、八王子観光協会ホームページや、広報はちおうじ等でお知らせいたします。皆様のご参加をお待ちしております。

## ボランティアガイド

高尾山を訪れる観光客の皆様へ、高尾山の自然や歴史などの魅力を紹介するため、ボランティアの皆様にご活躍して頂いております。豊富な知識と多くの経験を活かし、「高尾山ハイキングガイドツアー」「高尾山見どころガイド」「ガイド派遣」などの活動を行い観光客の皆様にご案内しております。



ハイキングガイドツアーの風景



見どころガイドの風景

講師の先生を招いての研修や自主研修、応急救護研修などを定期的に行い、高尾山のスポットの発掘やコースの選定など、安全で楽しい観光のお手伝いを心掛けています。

## 高尾・陣馬ファンクラブ

10年目を迎えた高尾・陣馬ファンクラブですが、今年度は継続、新規入会を合わせ約400名の会員となりました。ハイキング、自然観察会の企画・運営、2カ月ごとに高尾・陣馬に関する情報提供、会員からの応募作品で作成した特製カレンダーのプレゼントなどの活動を行いました。



自然観察会の風景

また、1月に特別講座としてICI石井スポーツアドバイザー、日本トレッキング協会常任理事でもある越谷英雄先生をお招きして、「ハイキングの事前準備を勉強しよう」をテーマに、山行計画の仕方、ハイキングマップの活用方法、安全装備についてなどをレクチャーいただく予定です。



カレンダー

好評の植物研究家の菱山忠三郎先生と新井二郎先生による自然観察会、高尾山ハイキングガイドによるファンクラブハイキングツアーはもちろん、特別講座の実施など、初心者からベテランの方までご参加いただけるような充実したイベントになるよう、来年度も企画を行って参ります。

会員は1年ごとの更新のため、継続のお願いおよび新規会員募集とも3月から平成28年度の募集をスタートします。入会特典をご用意しておりますので、ご興味がある方はぜひお問い合わせください。ご入会をお待ちしております。

高尾・陣馬ファンクラブホームページ  
[http://www.hachioji-kankokyokai.or.jp/fan\\_club/](http://www.hachioji-kankokyokai.or.jp/fan_club/)

## 八王子フードフェスティバル

第3回を迎えた「八王子フードフェスティバル クール収穫祭」。一流シェフによるジビエ料理(野生鳥獣の肉を食材にした料理)や、八王子の人気レストランが地元食材を使った一品料理、こだわりの生産者が持ち寄った野菜や果物など、「食と文化の十字路 八王子で楽しむ食の祭典」を合言葉に、10月10日から12日までの3日間開催され、来場者、出店者の皆さんで盛り上げました。



秋の収穫祭

「楽しみにしていたんだよ」の嬉しい一言、「こんなのいつからやってるの」とチョット落ち込む一言。まだ食べていない方は今年こそ是非、足(口?)を運んでください。

## インフォメーション&八王子観光PR事業

秋は八王子フードフェスティバル「クール収穫祭」、元八王子北條氏照まつり、いちよう祭り、お十夜、古本まつり、街道市、ハロウィンイベント、酉の市など、まちなかでのイベントが満載で、八王子インフォメーションセンター、観光・まちなか案内所にはたくさんのお客様が訪れました。



東京味わいフェスタで舩添都知事と記念撮影



JR静岡駅での観光PRの様子

また、昨年オープンした高尾山口観光案内所には、もみじまつりが開催された紅葉の時期に約4万3千人の来所者がありました。

そして、昨年も八王子市観光課と協力して、市外での観光PRを行いました。

旧東京都庁の跡地にあるコンベンション&アートセンター「東京国際フォーラム」で行われた「東京味わいフェスタ」(10月9日～11日)では、観光PRの最中にイベント視察にいらした舩添要一都知事に「八王子市です!」とご挨拶をする事が出来ました。

高尾山では、圏央道が開通して以来、これまであまり見かけなかった東海方面の車のナンバーを見かけるようになりました。そこで、JR静岡駅構内地下コンコース広場をお借りし、10月4日に観光PRを行いました。このイベントでは、八幡会さんから日清食品様へお願いしてカップ麺「八王子ラーメン」をご提供いただき、観光パンフレットと一緒に配布しました。また、静岡市民の方にアンケートのご協力をお願いしました。アンケートの結果では、高尾山(八王子市)に来たことがある方は35%でしたが、直接お話を伺うと一度は行ってみたいという方も多く、八王子に対しての関心が高いことを感じました。

## いちようまつりで北條氏ゆかりの地との交流

平成6年5月に、「北條三兄弟三領共同宣言」の盟約を締結した八王子市・小田原市・寄居町の観光協会。そのご縁で両観光協会会長、小田原市副市長、寄居町長をはじめ両市町の方々に、11月22日の「八王子いちよう祭り」にお越しいただきました。クラシックカーパレードではオープンカーやボンネットバスにご乗車いただき、お祭りを見学していただいた後、駆け足でしたが高尾599ミュージアム、ケーブル清滝駅前、高尾山口駅、むささびハウスなどをご覧いただき、高尾山の賑わいの一端に触れていただくことができました。



クラシックカーパレード出発式



懇親会

## 元八王子北條氏照まつり

第4回「北條氏照まつり」は、秋晴れの10月18日、氏照公ゆかりの地である元八王子地区で開催されました。

「八王子城跡三ツ鱗隊」をはじめ、「小田原城隊」「寄居隊」「滝の城隊」「伊豆の国隊」「滝山衆」など総勢180名余におよぶ武者たちが練り歩く壮大なもので、出陣式では居合切りやホラ貝等の演武も披露され多くの観客を魅了しました。



## 「姉妹都市苦小牧とマッサンの余市を巡る旅」を実施

9月30日～10月2日、蝦夷地の警備と開拓の為に移住した八王子千人同心ゆかりの地で八王子市の姉妹都市である、北海道苦小牧市と、朝ドラの舞台として人気の余市町等を訪ねるツアーを観光協会が主催し、会長・副会長をはじめ八王子市の41名で訪問しました。



勇弘千人隊像



ニッカウキスキー余市蒸溜所

初日は、八王子千人同心などの蝦夷地開拓移住隊士の墓に参拝、勇武津資料館を見学し先人の苦勞をしのびました。続いて、会長と同行の副会長・理事は苦小牧市役所を表敬訪問し、岩倉博文市長、福原次郎苦小牧観光協会会長と面談、ツアー参加者はミール展示館、市美術博物館を見学しました。夕食時の交流懇親会では、苦小牧の郷土芸能「樽前ばやし」が披露され、苦小牧の方々との交流を深めました。

2日目は、余市町へ移動し、ニッカウキスキー余市蒸溜所を訪問しました。広大な蒸溜所構内にはNHK連続テレビ小説「マッサン」に登場した光景そのものが広がります。ウイスキーの試飲コーナーでは、「マッサン」のモデルで創業者の竹鶴政孝から続くこだわりの味を堪能しました。

3日目は、宿泊先の札幌からモエレ沼公園を経て、北海道の歴史的建築物が集められ、「マッサン」のロケ地にもなった北海道開拓の村を訪問しました。帰路は爆弾低気圧の影響が心配されましたが、無事帰京することができました。

今回のツアーは、姉妹都市・苦小牧との交流を深め、八王子からの開拓者に思いを馳せ、北海道の歴史と文化と味を満喫した3日間となりました。

## 北島三郎さん「高尾山」コンサート

八王子観光大使・北島三郎さんが地元を唄った「高尾山」。そのヒット記念と八王子でのお披露目として、12月7日、オリンパスホール八王子にて「高尾山」記念コンサートが行われました。昼の部・夜の部共にチケットは完売となっており、ホール内は、開演前から熱気に包まれていました。



北島さんコンサートの様子

北島三郎さんの歌唱に、北島ファミリーの北山たけしさん、大江 裕さんの歌唱を交えてステージは進行し、曲間には、地元・八王子を意識した北島さんのトークで盛り上がりました。

「高尾山」では、北島さん、北山さん、大江さんの歌唱にあわせて、八王子芸者衆の皆さんがこの日のために振付した踊りを披露しました。終盤の「竹」では、八王子車人形家元 西川古柳さんと北島三郎さんによる、八王子観光大使の共演が実現しました。

フィナーレは北島さんの代表曲の一つ「まつり」で、場内の盛り上がりは最高潮に。地元・八王子への思いを込めた北島さんの熱唱に、満員のお客様は大満足の日となりました。

## 高尾山もみじまつり

恒例の「高尾山もみじまつり」が、11月の土・日・祝日にケーブルカー清滝駅前で行われ、高尾山に来られた観光客の皆様を紅葉とともに迎えました。



高尾山 紅葉の様子

特設ステージでは、太鼓や踊り、歌唱や演奏など多くの催しが行われ、観光客の皆様が大変楽しんでいただきました。

また、十一丁目茶屋前の露台では、マスの販売や東京こけしの実演販売を行い、こちらも盛況のうちに終えることが出来ました。



ケーブルカー清滝駅前催し